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В 
отношении мэра Харькова Геннадия Кернеса завершено досу-

дебное расследование по делу, возбужденному Министерством 

внутренних дел и переданном в Генеральную прокуратуру. 

«Есть исчерпывающие доказательства того, что Кернес лично по-

хищал, избивал и организовывал издевательства над людьми – харь-

ковскими майдановцами, которые тогда были в очень сложной си-

туации. Есть соответствующие факты и показания с обеих сторон. 

Кернес должен быть осужден», – заявил министр МВД Арсен Аваков. 

«Кернес будет цепляться за процессуальные вопросы, но никакого 

сомнения нет, что приговор должен состояться быстро. Проблема в 

том, то Кернес – инвалид первой группы. Эта проблема этическая 

для нас для всех, для общества. Но сначала должен быть приговор, а 

потом мы должны будем принять соответствующее решение», – ре-

зюмировал глава МВД.

КАЗНИТЬ 
НЕЛЬЗЯ 

ПОМИЛОВАТЬ
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М
оя зона відповідаль-

ності – реформа проку-

ратури. І на це президент 

і генпрокурор дали мені повний 

карт-бланш. Зараз рівень недовіри 
до прокуратури – 93%. Очевидно, 

що так не повинно бути. Днями я 

написав лист кожному співробіт-

нику органів прокуратури, а їх 

близько 18 500, в якому закликав 

найбільш чесних і активних із них 

до співпраці для досягнення голо-

вної мети реформ – зміни філосо-

фії прокурорської роботи. Думаю, 

вони здивувалися, прочитавши 

це, оскільки їм ніколи не писали 

листи. 

Зрозуміло, насамперед йдеться 

про те, що не може працювати в 

прокуратурі людина, яка потрапи-

ла сюди за хабарі і за принципом 

кумівства. Не може бути прокуро-

ром той, хто при мізерній зарплаті 

володіє дорогими автомобілями і 

годинниками, не довівши закон-

не походження грошей. Не може 

бути прокурором і людина, яка за-

хищає корумповану систему, а не 

закон та права людини.

Українське суспільство стало 

вкрай нетерпимим до корупції. І 

це такий момент, який не можна 

упустити, тому що саме зараз мож-

на і потрібно провести радикальні 

реформи. Ще одного такого Май-

дану не буде, а саме завдяки йому 

в Україні запущено процес змін. 

Це не президент, не парламент, 

не уряд чи прокуратура захотіли 

щось міняти, а люди. Ми всі – ли-

ше виконавці їхньої волі.

Отже, найближчим часом із 
більш ніж 600 районних проку-
ратур залишаться лише близько 
170. Немає сенсу утримувати та-

ку велику армію прокурорів. Ми 

об’єднаємо прокуратури, щоб не 

тільки скоротити витрати на їх ут-

римання, а й підвищити їх ефек-

тивність у розкритті злочинів, а не 

в особистому збагаченні.

Кількість працівників прокура-

тур скоротиться майже вдвічі – до 

9000, що передбачено Державним 

бюджетом України. Для цього ми 

проведемо тестування кожного 

співробітника за участю юристів, 

психологів та інших фахівців, щоб 

розпрощатися з тими, хто себе 

дискредитував.

На жаль, ми попрощаємося 

з половиною співробітників не 

тільки тому, що країна повинна 

економити гроші, а й тому, що 

загалом прокуратура сьогодні да-

лека від тієї, яку заслужили ук-

раїнці. Решта підуть, і займуться 

тим, чим вони вміють займатися 

краще, і чим займалися, будучи 

на держслужбі – бізнесом.

Ми залучаємо на роботу людей, 

які ніколи не працювали в сис-

темі. Юристів, адвокатів, фахівців 

з кадрів, бізнес-аналітиків та ін. 

Нам потрібен від них не проку-

рорський досвід, а досвід захисту 

закону, прав людини та боротьби 

з корупцією.

Нинішня жебрацька зарплата 

буде переглянута. На мою дум-

ку, не може український проку-
рор отримувати менше $1000-
1500. Після скорочення тих, хто 

не пройшов відбір, ми зможемо 

підвищити зарплати. Мій досвід у 

Грузії показує, що цілком реально 

створити таку систему матеріаль-

ної мотивації, при якій слідчий, 

який розкрив велику справу на 

мільйони, може отримати бонус в 

$10-20 тисяч. Це не міф. Так має 

бути. В іншому випадку нам буде 

складно вимагати від прокурорів 

чесності.

Ми оптимізуємо роботу про-

курорів. Кожен із них отримає 

чіткі інструкції, як діяти в тому 

чи іншому випадку, щоб вони не 

витрачали час на все інше. Буде 

введено електронний документо-

обіг. Зараз на заповнення паперів 

витрачається 70% часу. Це ненор-

мально. Крім того, прокурори, 

за радянською традицією, мають 

якісь плани з розкриття злочинів 

тощо. Тепер цього теж не буде. А 

найголовніше – ми даємо проку-

рорам свободу у прийнятті рішень 

і позбавляємо їх «телефонного 

права».

Але, звичайно, для того щоб 

викорінити корупцію, цього всьо-

го недостатньо – потрібен дуже 

жорсткий контроль. Тому ми пла-

нуємо створити Генеральну інс-

пекцію. Це щось на зразок відді-

лу внутрішніх розслідувань, який 

контролюватиме кожного проку-

рора. 

Мені часто кажуть, що плани ці 

звучать добре, але хотілося б зро-

зуміти, коли це все відбудеться. 

Відповідаю: за певної підтрим-

ки Верховної ради все це ми по-

бачимо вже в серпні цього року. 

Ми побачимо, як в один момент 

синхронно по всій країні будуть 

замінені буквально всі керівни-

ки прокуратур усіх рівнів, а їхнє 

місце займуть порядні люди, що 

пройшли жорсткий відбір. І це 

тільки початок. Українці – не ко-

румпований народ. Корумпована 

система. От її ми і міняємо.

ДМИТРО ЗЕРОВ, FORBES.UA

Давно пора
Начинается активная 
фаза проекта «Стена».

«Госпогранслужба получи-
ла 10 млн грн, которые дадут 
возможность уже в начале 
апреля возобновить активную 
фазу инженерных работ. В 
первую очередь это касается 
Харьковского и Луганского пог-
раничного отрядов», – сооб-
щил помощник председателя 
Государственной пограничной 
службы Украины Олег Слобо-
дян. Он напомнил, что сначала 
на проект «Стена» планирова-
лось выделить 8 млрд грн, од-
нако по поручению Кабмина он 
был удешевлен, и теперь рас-
ходы планируются не более 
4 млрд грн. Удешевление со-
стоялось за счет отказа от сиг-
нализационной системы вдоль 
всей украинско-российской 
границы. Решено, что сигна-
лизацией будут обустраивать-
ся лишь пункты пропуска и те 
участки, где это необходимо. 
Проект «Стена» рассчитан на 
три года.

Алексей Воронин

Маловато 
будет
В Харьковской 
области были уволены 
порядка 10 школьных 
учителей и 10 вузовских 
преподавателей, 
занимавших 
антигосударственную 
пророссийскую позицию.

По словам директора де-
партамента науки и образова-
ния ХОГА Анатолия Бабичева, 
такая позиция работников об-
разования, по сути, является 
нарушением условий конт-
ракта. «В условиях контракта 
прописано, что они должны 
быть моральными людьми и 
воспитывать достойных граж-
дан», – поясняет чиновник. Он 
отметил, что поступает очень 
много жалоб на учителей и 
преподавателей. «Однако, в 
большинстве своем это ано-
нимки. И факты, приведенные 
в них, зачастую не подтверж-
даются», – сказал Бабичев.

Анна Шилко

ГРУЗИНСЬКІЙ 
ДОСВІД РЕФОРМ

ПРОЙШЛО БІЛЬШЕ МІСЯЦЯ ВІДТОДІ, 

ЯК ДАВИД САКВАРЕЛІДЗЕ ОТРИМАВ 

УКРАЇНСЬКЕ ГРОМАДЯНСТВО 

І ПОСАДУ ЗАСТУПНИКА 

ГЕНПРОКУРОРА УКРАЇНИ. 

СВОГО ЧАСУ ТАКИЙ ЖЕ ПОСТ ВІН 

ЗАЙМАВ І В ГРУЗІЇ – У КОМАНДІ 

ПРЕЗИДЕНТА МІХАЇЛА СААКАШВІЛІ. 

ПРО ТЕ, ЩО ПОТРІБНО ЗРОБИТИ 

ДЛЯ ОЧИЩЕННЯ ОДНОГО 

З НАЙБІЛЬШ ОДІОЗНИХ СИЛОВИХ 

ВІДОМСТВ УКРАЇНИ, ВІН ПОДІЛИВСЯ 

СВОЇМИ ДУМКАМИ
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К 
такому выводу пришли 

социологи Киевского 

международного инсти-

тута социологии (КМИС). «Яд-

ром пропаганды является ква-

зилогическая цепочка – Майдан 

был организован американцами 

вместе с националистами. В ре-

зультате майдана к власти при-

шли националисты, угрожающие 

русскоязычному населению Ук-

раины, Крым и Восток Украины 

были в опасности. Крым удалось 

защитить, включив его в состав 

России, а Восток восстал и хочет 

незавимости и гарантий безопас-

ности, незаконно пришедшие 

к власти националисты, начали 

войну со своим народом», – от-

мечается в исследовании.

Социологи напомнили, что 

в январе-феврале российским 

«Левада-центром» был проведен 

опрос среди россиян по данным 

ключевым вопросам, и он пока-

зали, что около 80% населения 

согласны с утверждениями, при-

веденными выше. Аналогичные 

вопросы были заданы украинцам.

АННА КОЧУБЕЙ

МИФЫ ПРОПАГАНДЫ
БОЛЬШЕ ВСЕГО РОССИЙСКОЙ ПРОПАГАНДЕ ПОДВЕРЖЕНЫ ЖИТЕЛИ ХАРЬКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. 

ТОГДА, КАК В ЦЕЛОМ ПО СТРАНЕ ИНДЕКС ДОВЕРИЯ КРЕМЛЕВСКИМ СМИ РАВЕН 26, 

ЗДЕСЬ ОН СОСТАВЛЯЕТ 50. НА 2 МЕСТЕ ОДЕССА – 43

С
амое большое разочарова-

ние год спустя после Май-

дана – катастрофическая 

неготовность новой власти сжечь 

мосты с олигархическим про-

шлым. За это время мы не уви-

дели такой воли ни у президента, 

ни у премьера, ни у большинства 

парламентариев. Конечно, наив-

но полагать, что политики, года-

ми договаривавшиеся с крупным 

бизнесом, вдруг откажутся от 

этого порочного союза. Но если 

такой воли нет у них, ее следует 

навязать извне -через прессу, об-

щество и лоббистов гражданских 

инициатив в парламенте. Нужно 

заставить их воевать с олигарха-

ми, делая публичным каждый 

сговор государственной машины 

с крупным капиталом.

Закон об акционерных об-

ществах, ставший детонатором 

конфликта власти с Игорем Ко-

ломойским, был принят в пер-

вую очередь под давлением но-

вого поколения политиков. В 

противном случае мы бы до сих 

пор наблюдали, как документ 

перекладывают из одной стопки 

в другую, находя фантастические 

объяснения договоренностям с 

олигархом.

Коломойский стал первым 

олигархом, открыто бросившим 

вызов государству. И проигно-

рировать этот факт – означало 

бы автоматически продолжить 

все традиции, которые уже де-

сять лет заставляют нас выходить 

на Майдан. При этом он должен 

стать первым, но не единствен-

ным олигархом, которому го-

сударство публично отказывает 

в потакании его интересам. На 

очереди — все, кто паразитирует 

на обществе.

Для начала следует провести 

тотальную ревизию всех госак-

тивов на предмет причастности 

их глав к финансово-промыш-

ленным группам. Во многих ев-

ропейских странах бывшие ру-

ководители частных структур 

априори не могут оказаться в том 

же секторе экономики на гос-

службе. Тех, кого мы привыкли 

считать людьми олигархов, в ци-

вилизованном мире давно назы-

вают простым термином чинов-

ники с конфликтом интересов. 

Выявить их несложно, биогра-

фия говорит сама за себя.

Главными инструментами вли-

яния олигархов на политическую 

систему являются деньги и под-

контрольные СМИ. Без нейтра-

лизации этих факторов не удастся 

пресечь кулуарное вмешательство 

крупного капитала в политику.

В первую очередь речь о про-

зрачном финансировании пар-

тий. Для того чтобы карманные 

политики навсегда остались в 

прошлом, необходим закон о го-

сударственном финансировании 

партий. Такая система существу-

ет в большинстве стран Европы.

Каждая копейка, тайно выпла-

ченная политику, возвращается в 

карман олигарха в десятикратном 

размере, но уже из госбюджета.

Очевидно, бизнес имеет пра-

во финансировать политиков, 

но должен это делать открыто 

и прозрачно, чтобы избиратель 

осознанно мог принять реше-

ние: хочет ли он отдать свой го-

лос партии, которую содержит 

Коломойский, Ахметов, Пинчук 

или Фирташ.

Еще один важный шаг – запрет 

политической рекламы на теле-

видении, стоимость которой со-

ставляет львиную долю бюджета 

политических партий. Эфирное 

время на крупных телеканалах 

является наиболее ходовой оли-

гархической «валютой» во время 

выборов. За несколько недель 

бартера «эфир в обмен на мес-

то в списке» владельцы главных 

медиахолдингов в стране — Фир-

таш, Левочкин, Коломойский 

и Пинчук — становятся акцио-

нерами будущих парламентских 

фракций. И не нужно слушать 

псевдоэкспертов, пугающих тем, 

что запрет политической рекла-

мы приведет к тому, что появит-

ся «джинса» — платные новости 

и ток-шоу. Во-первых, это и так 

происходит. А, во вторых, сущес-

твуют вполне внятные инстру-

менты контроля, позволяющие 

адекватно оценить присутствие 

того или иного политика в эфире.

И, наконец, я уверен, что 

увольнение губернатора, пусть 

запоздалое, было единственно 

возможным ответом Порошен-

ко на этот вызов. И, начав с са-

мого влиятельного бизнесме-

на, президент закрыл себе путь 

к отступлению в отношениях с 

остальными олигархами. Теперь 

каждое назначение, каждый 

крупный тендер должен и будет 

рассматриваться под этим мик-

роскопом.

Кстати, как бы это парадок-

сально ни звучало, но после 

увольнения Коломойский может 

стать главным ситуативным пар-

тнером общества в борьбе против 

других своих коллег-олигархов. 

А популярность правительства 

и личный рейтинг Порошенко с 

этого момента напрямую зависят 

от их готовности действовать так 

же жестко по отношению к дру-

гим финансово-промышленным 

группам и их лидерам.

МУСТАФА НАЙЕМ, NV.UA

ВОЙНА 
С ОЛИГАРХАМИ
НАЧАВ БОРЬБУ С САМЫМ ВЛИЯТЕЛЬНЫМ 

БИЗНЕСМЕНОМ В СТРАНЕ, ПОРОШЕНКО 

ЗАКРЫЛ СЕБЕ ПУТЬ К ОТСТУПЛЕНИЮ 

В ОТНОШЕНИЯХ С ОСТАЛЬНЫМИ 

ОЛИГАРХАМИ
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«П
о деньгам – мы уже 

приблизительно зна-

ем, сколько нам не 

хватает на питание – это где-то 

677 млн грн, и мы это уже озвучи-

ли Министерству финансов», – 

заявила директор Департамента 

государственных закупок и пос-

тавок материальных ресурсов ук-

раинского оборонного ведомства 

Нелли Стельмах По ее словам, 

на данный момент в госбюдже-

те на эти цели для Минобороны 

предусмотрено 2 млрд 184 млн 

грн, и недостающие средства 

будут изыскиваться либо путем 

перераспределения финансов, 

выделенных Министерству, ли-

бо путем внесения изменений в 

госбюджет.

Также Минобороны будет не-

достаточно средств для закупки 

топлива и вещевого имущества, 

однако, точные цифры Стельмах 

назвать затруднилась.

Она также сообщила, что Де-

партамент госзакупок и мате-

риального обеспечения провел 

открытые торги по определению 

фирм-поставщиков продовольс-

твия для армии в текущем году, 

однако, договора еще не заклю-

чены. Всего определены 4 фир-

мы, три из которых поставляли 

продовольствие армии и в пре-

дыдущие годы.

Стельмах также сообщила, что 

при численности Вооруженных 

сил на данный момент около 

200 тыс человек в 2015 году уже 

закуплено 40 тыс зимних курток 

для бойцов, 35 тыс комплектов 

летнего обмундирования, 50 тыс 

комплектов теплого белья, 20,5 

тыс бронежилетов, 31 тыс касок. 

Таким образом, констатировала 

она, бойцы четвертой волны мо-

билизации обеспечены лучше, 

чем трех предыдущих.

От себя добавим, что армию 

и так уже больше года кормит, 

одевают волонтеры, а все три 

предыдущих волны МО были 

провальными.

АНДРЕЙ ЯЦЕНКО

ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 

УКРАИНСКОЙ АРМИИ 

ПРОДОВОЛЬСТВИЕМ 

ДО КОНЦА ГОДА 

МИНИСТЕРСТВУ ОБОРОНЫ 

НЕ ХВАТАЕТ 677 МЛН ГРН

НА ПЛЕЧИ ВОЛОНТЕРОВМобилизация 
со скрипом
План четвертой очереди 
мобилизации в Харьковской 
области выполнен на 50%.
Об этом сообщил и.о. област-

ного военного комиссара Харь-
ковского облвоенкомата Юрий 
Калгушкин. По его словам, хуже 
всего мобилизация идет в Харь-
кове – здесь план выполнен все-
го на 37%. Самые низкие пока-
затели демонстрируют Червоно-
заводский (26%) и Октябрьский 
(33%) районы города. Лучше 
всего в Харькове справляются 
Московский (47%) и Орджони-
кидзевский (50%) районы. Район-
ными в области военкоматами 
план выполнен на 60%. Есть 
районы, в которых он превыша-
ет 80% – Купянский, Лозовской, 
Близнюковский, Нововодолажс-
кий. В Дергачевском и Харьков-
ском районах дела обстоят зна-
чительно хуже – план выполнен 
на 40% и 30% соответственно. В 
отношении 250 военнообязанных 
области уже открыты уголовные 
производства за уклонение от 
мобилизации. Материалы еще на 
4 тыс. человек переданы в органы 
внутренних дел. Кроме того, дела 
открыты на 22-х руководителей 
харьковских предприятий, кото-
рые препятствовали проведению 
мобилизационных мероприятий.

Владимир Березовский

Герои 
возвращаются
Около половины 
демобилизованных 
военнослужащих, которые 
на данный момент 
вернулись в Харьковскую 
область из зоны АТО, 
готовы продолжить служить 
в армии на контрактной 
основе.
По информации военных ко-

миссариатов, на Харьковщи-
ну должны вернуться около 
2,7 тысяч демобилизованных. 
Всех, кто возвращается, ставят на 
резервный учет. Специалисты во-
енкоматов изучают вопросы граж-
данских специальностей бойцов, 
а также выясняют, все ли из них 
получили удостоверения участни-
ка АТО. Если демобилизованному 
такое удостоверение положено, 
но не выдано, этот вопрос будет 
решать специальная комиссия. 
Такие комиссии в данный мо-
мент создаются при военкоматах. 
Мужчинам, вернувшимся из зоны 
АТО, будет предложено продол-
жить службу в армии по контракту 
или в милиции.

Анна Бреликова

О
б этом заявил министр оборо-

ны Украины Степан Полто-

рак во время встречи в Киеве 

с делегацией подкомитета по вопро-

сам безопасности и обороны Коми-

тета иностранных дел Европейского 

парламента. «Никакого внутреннего 

конфликта или гражданской вой-

ны, о которых твердит кремлевская 

пропаганда, в Украине нет – есть 

откровенная агрессия со стороны 

Российской Федерации. Министр 

также отметил, что продолжается 

перегруппировка российско-терро-

ристических войск на оккупирован-

ных территориях, их доукомплекто-

вание, накопление боеприпасов и 

другого военного имущества.

ЕВГЕНИЙ ПОСОХОВ

ОКОЛО 80% ТЕХ, КТО ВОЮЕТ 

НА ДОНБАССЕ ПРОТИВ УКРАИНСКИХ 

ВОЕННЫХ, СОСТАВЛЯЮТ 

РОССИЙСКИЕ НАЕМНИКИ 

И ВОЕННОСЛУЖАЩИЕ РЕГУЛЯРНОЙ 

РОССИЙСКОЙ АРМИИ. ПРИ ЭТОМ, 

ОРУЖИЯ У БОЕВИКОВ БОЛЬШЕ, 

ЧЕМ В АРМИЯХ НЕКОТОРЫХ 

ЕВРОПЕЙСКИХ СТРАН

КТО БЫ СОМНЕВАЛСЯ
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О
пинившись у складному 

матеріальному станови-

щі, люди оформляють 

кредити під заставу нерухомості, 

але їм підсовують договори міни 

або купівлі-продажу. 

Таким чином сотні харківських 

сімей вже залишилися без житла. 

Історії цих людей в цілому схожі, 

різняться тільки в деталях. Опи-

нившись у скрутному становищі, 

всі вони брали гроші під відсо-

тки. Імена лихварів-аферистів 

відомі кожному харків’янину, 

хто за останні 10 років намагав-

ся взяти в борг велику суму, за-

звичай – у валюті. Як зазначив 

голова комісії з питань забезпе-

чення прав людини обласної ра-

ди Олександр Давтян: «без спів-

робітників міліції, без суддів, без 

нотаріусів ці «чорні» схеми пра-

цювати не будуть. Тобто це ор-

ганізовані злочинні угруповання. 

Правоохоронці це знають, чи не 

порушують кримінальні справи 

або збуджують, а потім закрива-

ють. Ймовірно, за гроші можна 

вирішити будь-яке питання.» Але 

ми з вами знаємо, кому в Харкові 

підконтрольні усі правоохоронні 

органи та судова система і хто є 

головою харківської мафії!? 

ОКСАНА ЗАНКОВСЬКА

Б
удь-яка кризова ситуація 

породжує нові можливості, 

які через панічні настрої 

помічають не всі. Саме так відбу-

вається сьогодні, коли вся країна 

активно обговорює, крім конфлік-

ту на Донбасі, жахливе знецінен-

ня гривні. Звичайно, неприємно 

усвідомлювати, що твої доходи в 

доларовому вираженні скороти-

лися більш ніж утричі, розуміти, 

що закордонні вояжі чи заморські 

делікатеси тепер можуть бути не 

по кишені. Але ж в умовах деваль-

вації місцевий, тобто український, 

виробник дістає величезну фору 

перед будь-яким імпортером.

Сьогодні страшно порівнювати 

середній рівень зарплат в Україні 

та в країнах-конкурентах. Але 

низькі зарплати – це і є наш шанс 

на швидке відновлення економі-

ки і, нехай це звучить пафосно, 

на поліпшення глобальної кон-

курентоспроможності наших то-

варів. Усі ми пам’ятаємо історію 

експансії Китаю на міжнародні 

ринки, основною рушійною си-

лою якої була дешева робоча си-

ла. Після девальвації середня за-

рплата в Україні становить лише 

$140 на місяць. У Китаї середня 

зарплата в промисловості – по-

над $ 400 на місяць, а в Росії се-

редній показник – близько $500.

Унікальність нашої ситуації 

ще й у тому, що за якістю товарів 

і послуг ми виглядаємо краще, 

ніж РФ, адже багато наших ви-

робників уже почали або навіть 

здійснили адаптацію виробни-

чих процесів і якості товарів до 

європейських норм. При цьому 

собівартість вітчизняної продук-

ції може бути нижчою за якісну 

китайську. А враховуючи корот-

ше транспортне «плече» до Євро-

пи (порівняно з КНР), ми просто 

зобов’язані скласти серйозну 

конкуренцію китайським това-

рам на європейських ринках.

ЮРІЙ КОПИТЬКО

ПОЗИТИВ НА ДРОТІ
НИЗЬКІ ЗАРПЛАТИ В УКРАЇНЦІВ – ЦЕ ШАНС ДЛЯ ЕКОНОМІКИ УКРАЇНИ. 

ДЕВАЛЬВАЦІЯ ГРИВНІ ТА НИЗЬКІ ЗАРПЛАТИ СЛІД ВИКОРИСТАТИ ДЛЯ ПРОЦВІТАННЯ 

НА ПЕРСПЕКТИВУ 

Экономика 
задыхается
Валовый внешний 
долг Украины 
в 2014 году уменьшился 
на $ 15,77 млрд, или 
на 11,1% – до $ 126,31 млрд. 
Об этом сообщили в Наци-

ональном банке Украины. В то 
же время, из-за девальвации 
гривни и падения экономики 
показатель отношения валово-
го внешнего долга к ВВП за ми-
нувший год ухудшился с 75,4% 
ВВП до 96,5% ВВП. «Финансо-
вый и корпоративный секторы 
экономики сократили объемы 
обязательств перед нерезиден-
тами на $ 19,1 млрд, а долг го-
сударственного сектора вырос 
на $ 3,4 млрд (до $ 35,1 млрд) в 
результате привлечения займов 
от международных финансо-
вых организаций», – отмечает 
Нацбанк. Регулятор уточняет, 
что внешний долг банковско-
го сектора Украины на конец 
2014 года составил $ 18,7 млрд, 
сократившись за год на 
$ 3,8 млрд, или на 16,9% бла-
годаря уменьшению долгосроч-
ных обязательств, в том числе, 
по кредитам – на $ 1,7 млрд, об-
лигациям – на $ 0,7 млрд, депо-
зитам и остаткам на счетах не-
резидентов – на $ 1,3 млрд.

По материалам www. zn.ua

Где деньги, 
Зин?
Жители Харьковщины 
уплатили в государственную 
казну 200 млн гривен 
военного сбора. 
Эта сумма поступила от пла-

тельщиков, состоящих на учете 
в государственных налоговых 
инспекциях города и области, с 
августа 2014 года, когда начал 
начисляться военный сбор в Ук-
раине.
С начала этого года платель-

щики региона уже успели по-
полнить бюджет на 76 милли-
онов гривен. Как сообщают в ГУ 
ГФС в Харьковской области, в 
январе общая сумма составила 
23,4 млн грн, в феврале посту-
пило около 30 млн грн, по состо-
янию на 24 марта – 23 млн грн.
Напомним, в Харьковской об-

ласти, как и по всей Украине, 
работающее население с авгус-
та прошлого года ежемесячно 
платит военный сбор – 1,5% от 
своей зарплаты.

По материалам www.glavnoe.ua

Новости

ЛИХВАРІ-АФЕРИСТИ
НА РИНКУ ХАРКОВА ПРОДОВЖУЮТЬ ОРУДУВАТИ «ЧОРНІ» РІЕЛТОРИ

Нерадостные 
прогнозы
«Укрзализныця» ожидает 
10 млрд грн убытка 
в секторе пассажирских 
перевозок по итогам 2015 г. 
Об этом заявил первый за-

меститель начальника депар-
тамента коммерческой рабо-
ты УЗ Иван Хоряков. При этом 
грузоотправители утверждают, 
что их дополнительные затра-
ты из-за повышения тарифов 
УЗ в 2015 году составят около 
8,5 млрд грн. 
Напомним, в 2014 году же-

лезные дороги Украины сокра-
тили пассажирские перевозки 
на 8,9% по сравнению с 2013 
годом – до более чем 440 млн 
человек, убыток от предостав-
ления этого вида услуг (во всех 
видах сообщения) превысил 
7,9 млрд грн. Таким образом, в 
текущем году размер убытка мо-
жет увеличиться на 26%. Ожи-
дается, что в первой половине 
апреля пассажирские тарифы УЗ 
вырастут на 21%.

Яна Сотникова

Пакистан Украина Индонезия Вьетнам Индия Таиланд Китай
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Н
а субсидию может пре-

тендовать любой чело-

век, если в течение года 

он не делал единоразовой покуп-

ки на сумму, которая превышает 

50 размеров прожиточного ми-

нимума (58 000 грн). При этом, 

под такой покупкой понимается 

как вещь, купленная в кредит 

или рассрочку, так и оплата услуг 

на такую сумму. Кроме того, это 

может быть единоразовый взнос 

за квартиру в строящемся доме.

Отметим, что все другие огра-

ничения для оформления субси-

дии, действующие до 1 мая 2015 

года, отменены. Теперь на нее мо-

гут рассчитывать также и семьи, в 

которых кто-то владеет несколь-

кими жилыми помещениями или 

несколькими автомобилями, или 

в них есть трудоспособные люди, 

которые не работают.

Помимо этого, на субсидию 

могут претендовать и те, кто 

арендует жилье. В этом случае не-

обходимо иметь договор аренды 

жилья и открытый арендатором 

счет на оплату коммунальных 

услуг (для этого надо получить 

согласие хозяина квартиры).

Исключение из этого ограни-

чения – это покупка лекарств 

или оплата медицинских услуг 

на 58 000 грн и выше.

Получат субсидию те семьи 

(или одинокие жильцы), у ко-

торых совокупная сумма ежеме-

сячных расходов на коммуналку 

превышает установленный госу-

дарством процент от ежемесяч-

ного дохода. Такой процент име-

нуется государством как обяза-

тельный платеж за услуги ЖКХ.

КАК РАССЧИТАТЬ

Он рассчитывается в каждом 

случае индивидуально и зависит 

только от доходов семьи. При 

этом, учитываются реальные до-

ходы, а не начисленные. То есть 

те, которые человек получает «на 

руки», с вычетом всех налогов и 

сборов.

Алгоритм расчета такого обя-

зательного платежа следующий:

1) определятся среднемесяч-

ный доход – размер дохода се-

мьи за предыдущие 6 месяцев 

делится на 6;

2) определяется доход на од-

ного человека – среднемесяч-

ный доход делится на количество 

членов семьи;

3) определяется соотношение 

дохода семьи к размеру прожи-

точного минимума (1176 грн) – 

доход на одного человека делит-

ся на 1176 грн;

4) полученный выше резуль-

тат делится на 2 и умножается 

на 15 % (базовая норма платы за 

ЖКУ). Полученный таким обра-

зом результат составляет процент 

обязательной платы за ЖКУ;

5) определяется размер обяза-

тельного платежа семьи – про-

цент обязательной платы за ЖКУ 

умножается на среднемесячный 

совокупный доход семьи.

Предположим, что среднеме-

сячный совокупный доход семьи 

из 3 человек, в которой есть не-

совершеннолетний ребенок, со-

ставляет 4718 грн (месячная за-

работная плата взрослых членов 

семьи – 3500 грн+1218 грн).

Для такой семьи обязательный 

размер платежа составит (по вы-

шеуказанному алгоритму):

1) среднемесячный совокуп-

ный доход – 4718 грн

4718 грн х 6 мес / 6 мес = 4718 

грн;

2) доход на одного человека 

– 1572,66 грн

4718 грн / 3 чел. = 1572,66 грн;

3) процент обязательного пла-

тежа – 10,03 %

572,66 грн / 1176 грн / 2 х 15% 

= 10,03 %;

4) размер обязательного пла-

тежа – 473,21 грн

4718 грн х 10,03% = 473,21 грн.

Таким образом, 473,21 грн – 

это та сумма, которую семья 

должна уплатить за коммуналь-

ные услуги в любом случае. Если 

стоимость платежки превышает 

эту сумму, то остальное заплатит 

государство.

Следует помнить, что госу-

дарство полностью покроет суб-

сидией только экономные семьи, 

в которых не превышаются соци-

альные нормы потребления услуг 

ЖКХ. Все, что превышает эти 

нормы, оплачивается человеком 

самостоятельно. На эти расходы 

субсидия начислена не будет.

КАК ОФОРМИТЬ СУБСИДИЮ

Для назначения субсидии нуж-

но подать в районный «собес» 

только два документа. Это заяв-

ление о назначении жилищной 

субсидии и декларация о доходах 

и расходах лиц, обратившихся за 

ее назначением.

Власти обещают, что до 15 ап-

реля и в октябре эти документы 

придут всем пользователям ком-

мунальных услуг вместе с пла-

тежкой и инструкцией по их за-

полнению.

Собес не имеет права требовать 

от физлица какие-то другие доку-

менты или справки, помимо ука-

занных – заявления и декларации. 

Соцработники самостоятельно 

должны давать запросы во все 

коммунальные службы, ЖЭКи, 

а также в Государственную фис-

кальную службу и Пенсионный 

фонд с целью проверки данных.

НЕДОСТОВЕРНЫЕ ДАННЫЕ

Если после проверки данных 

обнаружится, что плательщик 

указал неверные или неполные 

данные в декларации и заявле-

нии, то возможны следующие 

последствия:

– при указании неправильной 

суммы дохода пересчитывается 

размер субсидии;

– при скрытии какого-то вида 

дохода субсидия снимается пол-

ностью.

При этом, человек должен бу-

дет вернуть государству перечис-

ленную ранее сумму субсидии 

в двойном размере. Соцработ-

ники имеют право проводить 

проверки материально-бытовых 

условий домохозяйств – как на 

этапе рассмотрения документов 

на оформление субсидии, так и 

в любой момент после ее предо-

ставления. 

СРОК ОФОРМЛЕНИЯ 

Решение о том, начислять 

субсидию или нет, должно быть 

принято в течение 10 дней после 

подачи заявления и получения 

данных от коммунальных служб. 

О принятом решении соцорганы 

должны уведомить заявителя.

Кроме того, тем, кто уже сей-

час получают субсидии, не нуж-

но их переоформлять в апреле и 

октябре. Это будет происходить 

автоматически.

НА КАКОЙ СРОК 

Субсидия предоставляется 

сроком на 12 месяцев, а не на 

отопительный период, как рань-

ше. Затем она будет продлевать-

ся собесами автоматически. То 

есть, человеку, которому она 

полагалась, не надо снова обра-

щаться за ее получением в орга-

ны соцзащиты и предоставлять 

какие-либо справки. 

Собес самостоятельно будет 

собирать необходимую инфор-

мацию, и в течение 2 месяцев с 

начала следующего периода на-

числения (следующие 12 меся-

цев) должен определить, полага-

ется ли субсидия на каждую кон-

кретную семью из числа тех, кто 

получал ее раньше. Если субси-

дия полагается, определяется, в 

каком размере она будет выпла-

чиваться весь следующий год. 

О решении должны сообщить в 

письменном виде.

КОГДА ПРЕКРАЩАЕТСЯ

Если человек, который ее по-

лучает, не оплачивает обязатель-

ный размер платежа, за исклю-

чением случаев, связанных с 

задержкой выплаты заработной 

платы и пенсии, что подтверж-

дается соответствующими доку-

ментами.

АНДРЕЙ ПАВЛОВСКИЙ

ВСЕ О СУБСИДИЯХ

С 1 МАЯ НАЧИНАЮТ ДЕЙСТВОВАТЬ НОВЫЕ ПРАВИЛА ОФОРМЛЕНИЯ СУБСИДИЙ
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Спасение 
утопающих
Американский миллиардер-
филантроп Джордж 
Сорос считает, что 
Евросоюз игнорирует 
финансовое состояние 
Украины. Он призывает 
Брюссель выделить 
Киеву дополнительное 
финансирование.

84-летний меценат заявил, 
что Европа слишком занята ре-
шением финансовых проблем 
Греции. По его словам, нельзя 
позволить России действовать 
по правилу «разделяй и власт-
вуй». 

«Европе необходимо подде-
ржать Украину. Для этого требу-
ется сделать две вещи. Во-пер-
вых, нужно принять политичес-
кое решение о необходимости 
сделать все для помощи Укра-
ине, при условии, что не будет 
нарушен режим прекращения 
огня и не будет прямого военно-
го противостояния. Во-вторых, 
Европе нужно найти источник 
финансирования Украины», – 
сказал он.
На вопрос о том, не ошиблись 

ли в Европе с приоритетами, он 
ответил утвердительно. «Это 
ужасная, ужасная ошибка Ев-
ропы. Поэтому Европе нужно 
проснуться. Все намного серь-
езнее, чем люди представляют. 
На кону сейчас – сохранение 
ЕС», – отметил Сорос.
Финансист считает, что сло-

жившаяся ситуация, несомнен-
но, опечалила бы тех, кто стоял 
за созданием Евросоюза, как 
печалит она его.

«Я всецело верю в первона-
чальную модель ЕС. Я считаю, 
что в ней отражалась идея от-
крытого общества, которому я 
предан», – сказал он.
Между тем представители ук-

раинского правительства посе-
щают европейские государства 
и США с целью добиться рест-
руктуризации госдолга.

Евгений Малько

П
ро це заявив міністр со-

ціальної політики Павло 

Розенко.  «Якщо говори-

ти прямо – Пенсійний фонд бан-

крут, і без допомоги держави ця 

фінансова інституція просто б не 

існувала», – зазначив урядовець. 

Він наголосив, що основним ре-

сурсом наповнення бюджету ПФ 

наразі є детінізація заробітних 

плат. Окрім того, міністр заува-

жив, що вдалося відійти від клю-

чової вимоги МВФ щодо зба-

лансування бюджету Пенсійного 

фонду за рахунок підвищення 

пенсійного віку до 65 років.

«Переговори з МВФ були ду-

же важкими і в першому варіан-

ті меморандуму МВФ вимагав 

підвищити пенсійний вік до 65 

років, але завдяки нашій спіль-

ній позиції вдалося від цієї клю-

чової вимоги відійти», – розповів 

Розенко.

«Чи доведеться знову повер-

татися до питання підвищення 

пенсійного віку залежить від то-

го, наскільки швидко ми змо-

жемо вивести зарплати з тіні, 

наскільки швидко дасть еконо-

міка ресурс. 200 млрд грн щороку 

виплачується в тіньовому сек-

торі, з яких не платиться жодних 

внесків . На сьогодні – це ос-

новний ресурс Пенсійного фон-

ду», – підсумував він.

ВОЛОДИМИР БЕРЕЗОВСЬКИЙ

ПЕНСІЙНИЙ ФОНД БАНКРУТ
ПЕНСІЙНОМУ ФОНДУ 

БРАКУЄ 80 МЛРД ГРН 

ДЛЯ ВИПЛАТ ПЕНСІЙ 

У ТИХ РОЗМІРАХ, 

ЯКІ НАРАЗІ ІСНУЮТЬ

К
ак сообщил директор Де-

партамента науки и обра-

зования ХОГА Анатолий 

Бабичев, изменения будут вне-

сены в новую редакцию «Закона 

про освіту». По его словам, стар-

шая школа будет делиться на два 

вида: академическое (классичес-

кое) обучение и профессиональ-

ное. Выбрав вариант професси-

онального образования, стар-

шеклассник сможет получить 

специальность в техникуме или 

колледже. А аттестат об оконча-

нии школы планируют выдавать 

выпускникам только после ус-

пешной сдачи Внешнего незави-

симого оценивания. «Остальным 

просто выдадут справку об окон-

чании школы. Имея такой доку-

мент, выпускник сможет через 

год-два подготовиться к ВНО, 

успешно его сдать и поступить в 

ВУЗ», – отметил Бабичев.

Изменения коснутся и сферы 

профетехобразования. ПТУ пла-

нируют со следующего учебного 

года передать на баланс комму-

нальной собственности. Также 

ПТУ будут укрупняться – объ-

единяться в мощные учебные 

комплексы. «В Харькове сразу 5 

ПТУ, которые готовят швей. Их 

столько не нужно, и их можно 

объединить в одно», – заверил 

директор Департамента науки и 

образования. По словам Бабиче-

ва, в Харьковской области сей-

час 53 ПТУ, их количество может 

сократиться на треть. Но измене-

ния начнутся только после при-

нятия осенью новой редакции 

«Закона про професійну освіту».

ЮЛИЯ СОКОЛЕНКО

ПОРА ОПРЕДЕЛИТЬСЯ
В УКРАИНЕ ПЛАНИРУЕТСЯ ПЕРЕХОД НА 12-ЛЕТНИЙ СРОК 

ОБУЧЕНИЯ: В МЛАДШЕЙ ШКОЛЕ ДЕТИ БУДУТ УЧИТЬСЯ 

5 ЛЕТ, СРЕДНЕЙ – 4 И В СТАРШЕЙ – 3 ГОДА

Ищите ваши 
денежки
Для вкладчиков 
проблемных банков 
создали «горячую линию». 
Об этом сообщили 
в пресс-службе Фонда 
гарантирования вкладов.
Отныне вкладчики непла-

тежеспособных банков смогут 
своевременно получать акту-
альную информацию о ходе 
вывода проблемных финан-
совых учреждений с рынка. 
Отметим, режим работы «го-
рячей линии» с возможностью 
соединения с оператором – 
ежедневно (кроме празднич-
ных дней) с 08:30 до 20:30. 
Также она будет работать круг-
лосуточно в автоматическом 
режиме. Получить необходи-
мую информацию можно по 
номеру 0-800-503-435.

По материалам www.tsn.ua
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W
izz Air была первым ло-

укостером, пришедшим 

на украинский рынок – 

в условиях отсутствия «откры-

того неба» с ЕС, безвизового ре-

жима и прочих необходимых для 

работы такой компании обстоя-

тельств рынка. Но с надеждой на 

перспективу. Закрытие компа-

нии – сигнал другим лоукосте-

рам, что перспективы в ближай-

шее время ожидать не стоит.

Накануне Евро 2012 года, ког-

да власть вовсю хвасталась новы-

ми терминалами аэропортов – и 

нужно признать, что общество 

поддерживало эти бодрые ра-

порты – я пытался объяснить: 

нет никакого смысла в трате 

миллиардов долларов, если нет 

условий для полетов. Лучше пот-

ратить средства для создания та-

ких условий, чем отстраивать аэ-

ровокзалы, которые будут стоять 

пустыми и безнадежно устареют 

к началу настоящей навигации. 

Собственно, венгерская авиа-

компания с самого начала столк-

нулась с ситуацией, не оправдав-

шей ее ожидания. Лоукостеры 

делают ставку в первую очередь 

на внутреннее авиасообщение 

в больших странах – таких, как 

Германия, Франция или Вели-

кобритания. Украина – не мень-

ше, а больше. Просто украинцы 

не летают по своей стране. Не ле-

тают, потому что нет подлинной 

экономической активности – все 

дороги ведут в Киев, но никог-

да – из Харькова во Львов или из 

Днепропетровска в Черновцы. 

Не летают, потому что не со-

зданы условия стимулирования 

внутренних перевозок и никому 

даже не приходит в голову, что 

они могли бы стать конкурен-

тами для допотопной железной 

дороги, до сих пор ставящей но-

вые поезда на старые рельсы. Не 

летают, потому что внутренний 

туризм практически не развит и 

ограничивается Крымом (до ок-

купации), Карпатами и Одессой. 

Некуда лететь – да и незачем. 

И если мы сравним нашу карту 

внутренних перевозок с картой 

внутренних перевозок ну хотя 

бы Польши – страны, уступаю-

щей нам размерами территории 

и количеством населения – то 

поймем, в каком средневековье 

находимся.

Теперь дошла очередь и до 

международных перевозок. Это 

ожидаемо. Ожидаемо потому, 

что мы так и не добились согла-

шения об «открытом небе»  и 

как бы не ссылались тут на не-

желание европейцев и неопреде-

ленный статус аэропорта в Гиб-

ралтаре, а это наше, а не евро-

пейское поражение. Ожидаемо 

потому, что вместо того, чтобы 

создавать условия для лоукосте-

ров, мы создаем для них пробле-

мы. Ожидаемо потому, что кри-

зис – а в кризис в цивилизован-

ных странах делают все, чтобы 

билеты для людей были дешевы, 

поощряют конкуренцию, отка-

зываются от налогов для тех, кто 

может перевозить по приемле-

мой цене – но только не для нас. 

Мы лучше покажем на весь мир, 

что наши руководители теперь 

летают в экономическом клас-

се – замечательно!

А важно ведь не то, в каком 

классе летают они. Важно то, что 

теперь не летаем мы. И что те-

перь лоукостеры на рынок Укра-

ины придется заманивать с куда 

большими трудностями – даже 

тогда, когда мы получим «откры-

тое небо» и безвизовый режим. 

Украинский сигнал авиацион-

ной отрасли отправлен. И это – 

неутешительный сигнал.

ВИТАЛИЙ ПОРТНИКОВ

П
ро це радник кількох президентів 

США, політолог Збігнєв Бжезинсь-

кий сказав в інтерв’ю польській 

Gazeta Prawna. «Якщо війна в Україні буде 

легким військовим успіхом для Росії, її зви-

тягою, то варто розраховувати на щось подіб-

не і в країнах Балтії. Це в першу чергу. Далі 

гарячими точками можуть стати Молдова, 

Грузія, Азербайджан», – сказав він.

Далі, за словами Бжезинського, жертвою 

російської агресії може стати і Польща, хо-

ча це вже цілком відмінна ситуація, оскіль-

ки Польща є членом НАТО і, на відміну від 

країн Балтії, більшою військовою потугою.

Однак «на Україні це не скінчиться. Такі 

висновки дозволяє зробити аналіз вчинків 

Путіна», зазначив політолог. За його слова-

ми, Польщі передусім варто не надто покла-

датися на статтю 5 і солідарність з атакова-

ним союзником.

«В НАТО важливу роль мають процедури 

і одностайність. Тому в разі чого альянс буде 

певний час паралізований. Тою ж Грецією, 

яка є подругою РФ і має право вето», – за-

значив він. На його думку, наразі потрібно 

купувати більше зброї, обладнання, збільшу-

вати кількість збройних сил і модернізувати 

їх. Крім того, «потрібно допомогти Україні, 

постачати їй обладнання», щоб не дійшло до 

агресії проти інших країн. Загалом Росія для 

Європи, на думку Бжезинського, становить 

більшу загрозу, ніж «Ісламська держава». 

«Джихадисти в Європі – це не сильна країна 

з армією. Реальнішим є чорний сценарій за 

участю Росії», – наголосив політолог.

ЮРІЙ РИБКА

НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЙ СИГНАЛ
НОВОСТЬ О ЗАКРЫТИИ АВИАКОМПАНИЕЙ WIZZ AIR СВОЕГО УКРАИНСКОГО 

ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ – ТРЕВОЖНЫЙ СИМПТОМ, КОТОРЫЙ ПОКАЗЫВАЕТ НАШЕ 

ПОДЛИННОЕ, А НЕ ДЕКЛАРАТИВНОЕ РАССТОЯНИЕ ОТ ЕВРОПЫ

ЗАГРОЗА ДЛЯ ЄВРОПИ
АНАЛІЗ ВЧИНКІВ РОСІЙСЬКОГО ПРЕЗИДЕНТА ВОЛОДИМИРА ПУТІНА ВКАЗУЄ НА ТЕ, ЩО АГРЕСІЯ 

РФ НА УКРАЇНІ НЕ СКІНЧИТЬСЯ, ПІД ЗАГРОЗОЮ ПЕРЕДУСІМ КРАЇНИ БАЛТІЇ, ГРУЗІЯ, МОЛДОВА, 

АЗЕРБАЙДЖАН І НАВІТЬ ПОЛЬЩА

Аферы 
Жилина
Начато расследование 
многомиллионных хищений 
средств коммунальных 
предприятий Харьковского 
городского совета через 
фиктивные фирмы лидера 
«Оплота» Евгения Жилина.
По информации облпроку-

ратуры, в результате проведе-
ния финансово-хозяйственно-
го мониторинга деятельности 
КП горсовета, установлено, 
что Жилиг способствовал при-
своению средств, используя 
реквизиты созданных им пред-
приятий с признаками фиктив-
ности. Только за 2012-2014 гг. 
путем осуществления безна-
личных товарных операций 
через 9 фиктивных фирм вы-
ведены из легального оборота 
100 млн грн. коммунальных 
предприятий Харькова.
Основной целью операций 

было дальнейшее присвоение 
этих средств и содействие в ук-
лонении от уплаты налогов дру-
гим субъектам реального сек-
тора экономики. Общий объем 
средств, перечисленных через 
подконтрольные Жилину фир-
мы, за 2 года составил более 
1 млрд грн. 
В ближайшее время уголов-

ное производство для проведе-
ния досудебного расследования 
будет направлено в управление 
СБУ в Харьковской области, 
поскольку службой безопаснос-
ти уже проводится досудебное 
расследование по факту финан-
сирования терроризма Жили-
ным (ч. 2 ст. 258-5 УК Украины). 
В рамках последнего уголовного 
производства Жилин объявлен 
в розыск.

Станислав Леус
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«П
омогать другим пере-

селенцам, оставаться 

личностью, быть в 

тонусе, профессионально совер-

шенствоваться, развивать свой 

бизнес и вдохновлять других – 

вот то предназначение, которое 

я сама себе выбрала в настоя-

щий момент» – пише Марина на 

своїй сторінці в соцмережі. Ніби 

вона не змушена була залишити 

свій звичний спосіб життя, до-

мівку та рідну місцевість. Наразі 

вона – тимчасово переміщена 

особа…

ООН стверджує, що наразі та-

ких людей в Харківській області 

152 тис. Це означає, що навіть за 

офіційними даними населення 

області зросло на 5,5%. А за не-

офіційними – ця цифра втричі 

більша! Не всі, хто приїхав, такі, 

як Марина. Багато з них відчува-

ють образу на український уряд, 

що їх зірвали зі звичних місць, 

дуже багато з них мріють повер-

нутись додому, і за першої-ліп-

шої нагоди (як тільки в новинах 

повідомляють про припинен-

ня вогню в їх рідній місцевості) 

їдуть додому. Інші перебувають в 

депресивному стані, хтось стра-

тив будинок, хтось – документи, 

багато – розгублені та бажають 

лишень припинення конфлікту.

Для харківської громади ці 

люди – наші сусіди. Для підпри-

ємств – цінні «робочі руки», ба-

гато з них – підприємці, які ство-

рюватимуть тут нові робочі місця 

та підійматимуть ВВП. Але може 

бути і інше. Злидні та немож-

ливість адаптуватися посилюва-

тимуть відразу до свого станови-

ща та «винуватців». Вітчизняна 

державна машина все ще важка 

на підйом, зі скрипом розкручу-

ються бюрократичні колеса, ко-

жен день виникають ускладнен-

ня, під які треба шукати нових 

рішень. Російську пропаганду 

ніхто не відміняв, вплив рідних, 

що залишились ТАМ – також… 

Неймовірне підґрунтя для невдо-

волень та соціального вибуху. 

В наших силах зробити так, 

щоб цей сценарій не відбувся. 

Перебуваючи в різних громад-

ських об’єднаннях, багато з нас 

працюють з переміщеними осо-

бами, знають про їх прикрощі та 

сподівання. Саме тому активісти 

ГО «Автомайдан-Харків» висту-

пили з ініціативою «Нове життя 

в Харкові: Ярмарок можливос-

тей». Отримавши підтримку від 

фонду «Відродження», ми залу-

чили до цього проекту найпо-

тужнішу громадську організа-

цію, що працює з переселенцями 

у місті – БФ «Станцію-Харків», а 

також обласну службу зайнятості. 

Доречи, її службовці з таким ен-

тузіазмом відреагувала на нашу 

пропозицію, що подумалось «А 

може й справді партнерство між 

громадським та державним сек-

тором колись стане звичним для 

нашої країни».

Ярмарок можливостей – це 

місце, де переселенці зможуть 

водночас поспілкуватись з робо-

тодавцями, що пропонують ва-

кансії, пройти навчання технікам 

пошуку роботи, профорієнтацій-

ний тест, поспілкуватись та от-

римати пораду від успішних пе-

реселенців, поставити запитання 

працівникам соціальних служб. 

Ярмарок відбудеться 17 квіт-

ня з 11.00 до 16.00 в холі ВІП-

сектора стадіону «Металіст» 

(ст.м. «Спортивна»). Запрошуємо 

також до співпраці роботодавців. 

Подробиці про подію дізнавай-

тесь по телефонах Гарячої лінії 

Центру зайнятості (714-96-34 

або 732-19-28), від консультантів 

«Станції-Харків» та на нашому 

сайті http://automaidan-kharkiv.org.

МИХАЙЛО ДОВГОПОЛ, 
ГО «АВТОМАЙДАН-ХАРКІВ»

СТВОРЮЄМО МОЖЛИВОСТІ

ПРОВОДЖУ ТРЕНІНГ ДЛЯ 

ЖІНОК-ПІДПРИЄМНИЦЬ 

ТА СПОСТЕРІГАЮ 

ЗА МАРИНОЮ – 

УЧАСНИЦЕЮ 

З ДОНЕЦЬКА. 

НЕЙМОВІРНО 

КМІТЛИВА, ЕНЕРГІЙНА 

ТА ОПТИМІСТИЧНА, АНІ 

ХВИЛИНИ НЕ СИДИТЬ 

НА МІСЦІ І НЕ ДАЄ 

СИДІТИ ІНШИМ

Валюта 
под ногами
Отходами сейчас занято 
7% территории Украины. 
Это больше, чем 
территории заповедников 
и примерно равно размерам 
временно оккупированных 
частей Донецкой 
и Луганской областей.
В 2012-м мы с вами намусо-

рили на 10 млн тонн (примерно 
по 230 кг на одного), а к 2017 на-
гадим уже на 17 млн тонн в год. 
При этом эти миллионы тонн 
сваливаются на мусорных поли-
гонах, то есть отравляют нашу 
жизнь.
Для изменения печальной 

статистики подготовлены из-
менения в законодательство, 
связанное с перевозкой, утили-
зацией, переработкой бытовых 
отходов. Законопроект № 1742, 
который я отстаиваю, ведет к 
большей децентрализации и 
дерегуляции. Суть моих пред-
ложений – обеспечение конку-
ренции в сфере перевозки бы-
товых отходов. Тогда начнется 
эра переработки вторсырья, что 
приведет не только к улучше-
нию экологической ситуации, но 
и создаст рабочие места.
Потенциал для роста огром-

ный: сейчас имеющиеся мощ-
ности по переработке вторсы-
рья загружены на 35% (в Европе 
95%) и, имея такое количество 
отходов, переработчики вынуж-
дены закупать вторсырье за 
рубежом! За год импортируется 
около 375 тонн, часть которых, 
например, – бой стекла. Зачем 
платить валюту, если у нас все 
это валяется под ногами! При-
мем новый закон – запустим 
рынок, а остальное сделает кон-
куренция.

Ярослав Маркевич,
 народный депутат
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В 
більшості випадків за раху-

нок коштів місцевих бюд-

жетів здійснюється ком-

пенсація депутатам відповідних 

рад витрат, пов’язаних з депутат-

ською діяльністю (депутатські 

фонди, тощо). В багатьох містах 

країни ці суми сягають кількох 

мільйонів на рік. На що витра-

чаються ці гроші? Відповідь оче-

видна: часто-густо вони йдуть 

саме на «засівання» свого округу 

та роботу над «лояльністю» ви-

борця за бюджетний кошт. Це 

робить зрозумілим, чому саме в 

рік виборів суми, що виділяють-

ся, стають більшими. Рівні умо-

ви для всіх кандидатів в депутати 

під час кампанії?

Ні, не чули. Чи звітуються 

депутати за отримані кошти? В 

Харкові – ні. Цитуючи відповідь 

на наш запит на інформацію: 

«Звіти про використання коштів 

не складались, у зв’язку з чим в 

Харківській міській раді доку-

менти відсутні». 

Але найкричущим прикладом 

такого узаконеного способу «під-

купу» виборця в Харкові є деякі 

пункти Програми сприяння без-

печній життєдіяльності у сфері 

соціального захисту населення 

міста Харкова на 2013-2016 роки. 

В її межах передбачено надання 

одноразової адресної грошової 

допомоги громадянам Харкова 

за індивідуальними зверненнями 

до міського голови та депутатів 

міської ради.

Так на виконання відповідно-

го пункту Програми депутатам 

Харківської міської ради в 2014 

році було виділено 500 тис. грн. 

Таку саму суму заплановано у 

2015 році. В той же час для видачі 

грошових допомог громадянам 

мер отримає у своє розпоряд-

ження 18,7 млн грн! ( Минулого 

року він в межах програми роз-

поділив 12,2 млн.)

Призначення 18,7 мільйонів 

наших грошей одноосібно виз-

начається людиною, що згідно 

до повідомлень у ЗМІ, за кілька 

місяців братиме участь у бороть-

бі за пост мера міста.

Є застереження, що такий 

«персоніфікований» підхід до  

розподілу бюджетних коштів 

може бути використаний, в то-

му числі,  для формування ло-

яльності виборців і здобуття 

політичних дивідендів. Подібні 

практики – чергова ознака неба-

жання та неспроможності пред-

ставників влади викорінювати  

корупцію системи, в тому числі, 

політичну.

Переконані, що сьогодні з 

метою забезпечення необхідно-

го рівня довіри між владою та 

громадою в місті, цільового ус-

відомленого використання кош-

тів, формування простору чесної 

політичної боротьби, що забез-

печується конкуренцією рішень, 

а не ресурсів, депутати харківсь-

кої міської ради та міський голо-

ва мають запровадити нові прак-

тики публічної діяльності.

В їх основі має лежати три го-

ловні факти:

Прозорість. Підзвітність. Від-

мова від практики «депутатсь-

ких» або «мерських» коштів у 

будь-яких формах.

Депутати та міський голова не 

мають дублювати діяльність від-

повідних профільних підрозділів 

виконавчої влади. Кошти мають 

усвідомлено, прозоро та справед-

ливо витрачатись на пріоритетні 

потреби міста та його мешканців.

Якщо діюча система не мо-

же цього забезпечити без не-

обхідності в «депутатських» та 

«мерських» коштах  – змінюва-

ти треба систему. А не робити її 

джерелом забезпечення власних 

інтересів. 

ВІКТОРІЯ ЧЕРЕВКО

УЗАКОНЕНА 
КОРУПЦІЯ

Меня невероятно бесит позиция некоторых мо-

их знакомых. Звучит она так: мы регулярно платим 

налоги государству – так пусть соответствует на-

шим ожиданиям

Ну, типа, социалка, чтоб как в Швеции, цены, 

как в Союзе, чтобы менты, как в Штатах, дороги, 

как в Германии, медицина, как в Израиле – я же 

плачУ! Налоги! Вот выньте – и полОжьте!

Напоминает ситуацию с мужиком, который до-

мой регулярно приносит зарплату и больше ничем 

не заморачивается: пивасик, футбол, доминошка. 

Но, вдруг, в какой-то момент он узнает, что сын 

тягает деньги, дочь бросила школу, жена крутит 

роман с приятелем, а сосед уже кусок огорода от-

мутил потихоньку. Неожиданно выяснилось, что у 

кого-то из родителей хронь неизлечимая, брат на 

его имя набрал кредитов, крыша протекла, трубы 

в подвале сгнили, дачный участок отобран под за-

стройку новым депутатом......

И тут он начинает истерить: да я же! Да я же вка-

лываю каждый день по 10 часов, да я же всю за-

рплату в дом, да я же ни разу налево, да я же.....

Мало, дорогой! Просто отдавать зарплату – ма-

ло! С детьми – гулять, разговаривать, книжки чи-

тать. Жену – баловать и выслушивать. С соседом – 

на субботники выходить и следить за забором. 

Родителей – в санаторий раз в год. Делами брата – 

интересоваться. Начальника ЖЭКа – знать в лицо. 

На выборы – ходить. Депутатов – контролировать. 

За процессами во дворе, районе, городе – следить. 

Не проходить мимо загаженных детских площадок, 

ям на дорогах, неработающих светофоров, внезап-

но открывающихся МАФов. И вот может быть тог-

да, когда хотя бы половина населения этим всем 

озаботится – у нас в стране что-то поменяется...А 

налоги – вторичны.

МАРИНА БИХУНЕНКО

В УКРАЇНІ ДАВНО ІСНУЄ ПРАКТИКА УЗАКОНЕНОЇ ПОЛІТИЧНОЇ 

КОРУПЦІЇ – ТАК ЗВАНІ «ДЕПУТАТСЬКІ КОШТИ»

Начались 
аресты
Начальника Департамента 
Харьковского горсовета 
и его подчиненного 
арестовали на 2 месяца 
за вымогательство.
Чиновники были задержа-

ны по подозрению в получении 
неправомерной выгоды. Они 
вымогали от предпринимателя 
20 тыс. грн за разрешение вести 
деятельность на рынке интер-
нет-услуг. Подчиненным Керне-
са (один из них депутат горсо-
вета от ПР Роман Сальников) 
инкриминируется ч. 3 ст. 368. Им 
грозит от 5 до 10 лет с конфис-
кацией имущества. 
Напомним, что суд по Керне-

су состоится 7 апреля. Мэра и 
двух его охранников обвиняют 
по трем статьям УК Украины - 
похищение человека, пытки, уг-
роза убийства.

Ольга Яровая

Новости

ГРАЖДАНСКАЯ ПОЗИЦИЯ
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НЕПЕРЕВЕРШЕНА

У ХАРКІВСЬКОМУ 

ЛІТЕРАТУРНОМУ 

МУЗЕЇ ПРОЙШОВ 

ЛІТЕРАТУРНО-

МУЗИЧНИЙ 

ЗАХІД, ЯКИЙ БУВ 

ПРИУРОЧЕНИЙ 

ДО 85-ГО ЮВІЛЕЮ 

ЛІНИ КОСТЕНКО

В
ідвідувачі музею мали можливість послуха-

ти «живий» голос Ліни Костенко, дізнатися 

маловідомі факти з біографії та послухати 

історії з її життя. Також їм розповіли про рукопис-

ні зошити, куди шанувальники творчості поетеси 

записували її вірші в 80-х – на початку 90-х років.

Будущее 
человечества
Один из основателей компании 
Apple Стив Возняк заявил 
о потенциальной угрозе для 
человечества, связанной 
с развитием искусственного 
интеллекта.
Возняк объяснил, что искусственный 

интеллект, который смог бы перенять кре-
ативность мышления людей, представля-
ет силу, с которой придется бороться. «Я 
согласен с Стивеном Хокингом и Элоном 
Маском, которые заявляли, что будущее 
для человечества может оказаться мрач-
ным. Рано или поздно мыслящие как лю-
ди устройства, задуманные для облегче-
ния нашей жизни, начнут понимать, что 
они лучше. Кто станет тогда управлять 
компаниями – медлительный человек 
или машины?» – рассказал Возняк.
Он отметил, что по отношению к мыс-

лящим машинам видит себя низшим су-
ществом. «Станем ли мы богами или, на-
оборот, займем место домашних живот-
ных? Или опустимся сразу на несколько 
ступеней ниже, превратившись для искус-
ственного интеллекта в нечто вроде мура-
вьев? Я не знаю точно», – отметил он.

Игорь Фукс

Революционное 
открытие
Руководство японского бренда 
«Тойота» сообщает о разработке 
новой технологии, которая 
позволит автомобильному 
компьютеру предупреждать 
водителя об опасности во время 
наступления сильной усталости.
Разработчики нового устройства сооб-

щили, что в салоне авто будет установ-
лена специальная камера, которая будет 
следить за веками водителя и автомати-
чески делать расчет, по результатам кото-
рого будут устанавливать степень уста-
лости водителя.
Подобные устройства уже разрабаты-

вались специалистами других автопроиз-
водителей, но полученные ними данные 
часто оказывались ошибочными, поэтому 
разработчики «Тойоты» внедрили слеже-
ние за веками водителя. Пока представи-
тели «Тойоты» не сообщают, когда новин-
ка появится в продаже или в какие моде-
ли автомобилей она будет установлена. 
Также, остается неизвестной стоимость 
камеры.

Инна Коробко

Солон издал закон: «Кто во время междоусоб-
ных раздоров не примкнет ни к одной из сторон, 
тот лишается гражданских прав». 
Это учило граждан быть хозяевами своего госу-

дарства не только в мыслях, но и на деле: где все 
привыкли быть недовольными, сложа руки, там 
властью легко овладеет жестокий тиран.

• Людям не те що позакладало вуха – людям позакладало душі.
• У кожної нації свої хвороби. У Росії – невиліковна.
• Те, що діється тепер у світі, – це кошмар, що приснився людству. Потім його назвуть 
Історією і приплюсують до попередніх кошмарів.

• Марудна справа – жити без баталій. Людина від спокійного життя жиріє серцем і втрачає 
талію.

• Критична маса катастроф заклинює до неможливості їх сприймати.
• Демократія тим і добра, що при демократії не держава руйнує людину, а людина будує 
державу.

• Жінки довше переживають образу, незалежно від того, вони образили чи їх ображено.
• Жінка як музика: її можна любити, навіть не дуже розуміючи.
• Важко любити розумну жінку. Завжди боїшся впасти у її очах. Жінка втрачає на інтелекті, 
лише коли вона кохана. Так що бажано підтримувати в ній цей стан.

• І хто б там що кому не говорив, а згине зло і правда переможе!

МУДРЫЙ ПРАВИТЕЛЬ

ЦИТАТИ ЛІНИ КОСТЕНКО
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Во сне и наяву
Исследование, которое проводили 
ученые из Великобритании, 
показало, что сны женщин и мужчин 
сильно отличаются друг от друга. 
Выяснилось, что кошмары снятся муж-

чинам значительно реже. Это обуслов-
лено тем, что они отличаются меньшей 
впечатлительностью. 
Девушки и женщины видят более яр-

кие и насыщенные сны. Их детализация 
и эффекты находятся на очень высоком 
уровне. Следует отметить, что отличия 
снов между полами начинаются с 3 лет. 
Уже тогда сны маленьких девочек явля-
ются более чувствительными и яркими. 
Они могут переживать во сне настоящие 
эмоции. Кроме всего прочего сны девочек 
происходят преимущественно в помеще-
ниях. Мужские сны наполнены агресси-
ей, и все действия происходят на улице. 
В исследовании принимало участие бо-
лее ста тысяч добровольцев. Интимные 
сновидения у представителей разных по-
лов также разительно отличаются.

Збирали кошти на підтримку воїнів АТО, співали українських 

пісень та патріотично виховували громадян. Під час акції був про-

ведений аукціон, всі зібрані кошти від якого пішли на допомогу 

захисникам України.
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– Софа, вы мне так нрави-

тесь! Давайте встретимся за-
втра. 

– Шо вы такое говорите! Я 
же замужняя женщина! Да-
вайте сегодня... 


– Рабинович, одолжите мне 

сто рублей. 

– У меня, к сожалению, с 
собой столько нет. 

– А дома? 
– Дома, спасибо, все в по-

рядке.


– Цилечка, представляешь, 
сегодня на сайте знакомств 
мне один поклонник предло-
жил облизать меня всю! Я ду-

маю, шо буду таки соглашать-
ся, горячую воду отключили 
надолго!


– Ты же помнишь, что при 

нагревании тело расширяет-
ся? 

– Да, и шо? 
– Значит, я не толстая, я 

просто чертовски горячая!
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ВОЛОНТЕРИ «ПІВДЕННОГО ПОСТУ», 

ХАРКІВСЬКИЙ ЄВРОМАЙДАН ТА КЛУБ 

ІМ.ВІЗБОРА ПРОВЕЛИ БЛАГОДІЙНИЙ КОНЦЕРТ 

НА ПРИВОКЗАЛЬНІЙ ПЛОЩІ

ТВОРИМО ІСТОРІЮ РАЗОМ

Среди них: сбор и распространение информации о бомбоубе-
жищах города, подвалах и временных мест, где, в случае втор-
жения, можно будет укрыться от военных действий. Создание 
пункта «Южный Пост», помогающего бойцам АТО, проезжа-
ющим транзитом через ж/д вокзал «Харьков-Пассажирский». 
Курсы начальной медицинской подготовки, обучение саперов, 
снайперов, группа по координации и взаимопомощи усилий во-
лонтеров АТО. В Общественный штаб обороны Харькова входят 
десятки организаций патриотической направленности, которые 
готовы противостоять российской агрессии.

Штаб 
оборони
ПАТРИОТАМИ ХАРЬКОВА СОЗДАН 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 

ШТАБ ОБОРОНЫ, КОТОРЫЙ 

РЕАЛИЗОВЫВАЕТ РЯД 

ЗНАЧИМЫХ ПРОЕКТОВ 


